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N i e d e r s c h r i f t 
über die Sitzung des Ortsgemeinderats 

S t r o h n 
 

verhandelt am 08. August 2014 im Bürgersaal in Strohn  
 
Der Vorsitzende eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung des Ortsgemeinderats und stellt 
mit Zustimmung des Rats die Beschlussfähigkeit sowie die form- und fristgemäße 
Einladung fest.  
 
Der Ortsgemeinderat hat zurzeit 12 Mitglieder. Einen gewählten Ortsbürgermeister 
gibt es zurzeit nicht.  
 
Anwesend waren unter dem Vorsitz des 1. Ortsbeigeordneten Heinz Martin  
 
die Ratsmitglieder:  
Janßen Claudia, Otten Norbert, Pontow Helga, Römer Axel, Sartoris Nico, Schüller 
Willi, Steilen Dietmar, Stoll Thomas, Stolz Gerd, Stolz Thomas 
  
Es fehlte (n): Welter Dominik (entschuldigt) 
 
Zu Tagesordnungspunkt 2. Frau Irene Sartoris 
 
Zu Tagesordnungspunkt 3 Herr Klaus Peter Pohlen 
 
Nichtmitglieder: 22 Bürgerinnen und Bürger als Zuhörer 
 
Ergänzungen oder Anmerkungen zur Tagesordnung gibt es wie folgt:  
TOP 4 wird als TOP 3 vorgezogen. 
Erweiterung der Tagesordnung im nicht öffentlichen Bereich auf Grund von 
Dringlichkeit  um Personalangelegenheiten mit einstimmigem Beschluss. 
 
Die Niederschrift vom 15.07.2014 wird bezüglich der Seite 8, Punkt 2., Verpflichtung 
der Ratsmitglieder, Namens der Gemeinde verpflichtet der 1. Beigeordnete auf 
verpflichtet der 2. Beigeordnete, geändert. 
 
 
 
 

Tagesordnung 
 
 

A) Öffentliche Sitzung        
                                                                                                                                        
 
 

1. Verpflichtung und Einführung des Schriftführers Willi Kirchner 

 
Der Vorsitzende verpflichtet den Schriftführer Willi Kirchner durch Handschlag und 
weist auf die Einhaltung der § 20, 21 und 30 der GemO hin. 
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2. Beratung über aktuelle Situation, Besucherzahlen, Konzept Vulkanmuseum                

 
Der 1. Beigeordnete informiert über die rückläufigen Besucherzahlen des 
Vulkanmuseums und verteilt an den GR eine Liste über die Besucherzahlen 2002 bis 
2014 mit Stand 27.07.2014. Er weist in diesem Zusammenhang auf anzunehmende 
(aktuelle) Mindereinnahmen von ca. € 10.000 p.a. hin, die letztendlich von der 
Gemeinde zu tragen sind. Um diesem entgegenzuwirken sind Maßnahmen, Ideen 
und Konzepte erforderlich. Er gibt das Wort an die hierzu eingeladene 
Museumsleiterin, Frau Irene Sartoris. 
Frau Sartoris bestätigt die rückläufigen Besucherzahlen und teilt mit, dass dies 
aufgrund von Statistiken und des Touristikbarometers auch bei anderen Museen 
aktuell der Trend ist. Sie schlägt vor, einen Arbeitskreis zu bilden, um weitere 
Potenziale für Neues und Altbewährtes zu heben. 
Gemäß den Ausführungen des GR sollen in dem Arbeitskreis neben Frau Sartoris, 1-
2 Mitglieder des Gemeinderats, fachkundige Personen sowie alle weiteren 
Interessierten mitarbeiten. Interessierte für den Arbeitskreis werden im „Strohner 
Blättchen“ und der Strohner Webseite gesucht. Folgende Vorschläge für den 
Arbeitskreis werden mitgegeben: 
Brainstorming, Vernetzung und Aktionen mit anderen Gemeinden, Eintritts- und 
Kombikarten über Hotels anbieten, von anderen Anbietern Bewährtes übernehmen, 
gemeinsamer Werbeauftritt mit dem Vulkancafe. Weiteres ist selbständig vom 
zukünftigen Arbeitskreis zu erarbeiten. In der übernächsten GR-Sitzung sollen erste 
konkrete Ergebnisse unter Angabe von Umsetzbarkeit und Voraussetzungen vom 
zukünftigen Arbeitskreis vorgestellt werden. 
 
 

3. Beratung zum 10-jährigen Jubiläum mit der Partnerschaft Bunmahon/Strohn 

       
 
Zu TOP 3 ist Herr Klaus-Peter Pohlen eingeladen und stellt ein Konzept zum Ablauf 
der Feierlichkeiten vor. Das Jubiläum findet vom 10.10. bis zum 13.10.14 in Strohn 
statt. Erwartet werden zwischen 8 und 15 Teilnehmer aus Irland. Der 1 Beigeordnete 
würde es begrüßen, wenn mehr Bewohner des Dorfes an den Feierlichkeiten 
beiwohnen und sich einbringen würden.  Er prüft die vorgesehene Höhe der 
Ausgaben für die Veranstaltung im Haushaltsplan. Innerhalb von Diskussionen 
wurde festgestellt, dass es sich hier um eine Gemeindepartnerschaft und nicht um 
ein „Stammtischtreffen“ handelt. Ob der Bus der Feuerwehr für Ausflugsfahrten 
eingesetzt werden darf, ist versicherungstechnisch zu prüfen. In der nächsten GR-
Sitzung sollen die Kosten für den geplanten Festakt detailliert vorgestellt werden. Es 
wurde vereinbart, dass der Vorsitzende eine offizielle Einladung an die/den 
Verantwortlichen der Gemeinde Bunmahon sendet.     
 
 

4. Beratung und Beschlussfassung bezüglich aktueller Situation Schutzhütte 

 
Der 2. Ortsbeigeordnete informiert kurz über folgende Punkte: 
Im  vergangenen  Jahr  gab  es  den  ersten  Felsrutsch  an  der  Steilwand. Ab  2001  
besteht seitens der Gemeinde kein Versicherungsschutz für Personenschäden. Die 
Verantwortlichen  der  Gemeinde  können  im  Schadensfall  zivil-  und   strafrechtlich  
belangt werden Ein entsprechendes Schreiben des Versicherungsträgers lag den 
Ratsmitgliedern vor. Der Bereich um die Schutzhütte wurde durch Bauzäune 
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abgesperrt und gesichert. Die nächsten Bereiche stehen kurz vor dem Abgang. Es 
wurde Kontakt zur Bauabteilung der Verbandsgemeinde aufgenommen. (Herr 
Schenk kommt zu einem Besichtigungstermin. Über die Kreisverwaltung wurde das 
Amt für Geologie und Bergbau beauftragt, ein Gutachten zu erstellen. Ingenieure und 
Geologen kommen, um festzustellen, ob auch der Hang gesichert werden muss. ) 
Ein entsprechender Ortstermin mit VG, OG und Vertretern des Landesamtes für 
Geologie und Bergbau ( Ingenieurgeologie), Mainz wird eingeleitet 
 
Beschlussfassung: Es wird einstimmig beschlossen, die Schutzhütte von der 
Vermietung auszunehmen und den Platz komplett abzusperren, um ein 
Betreten zu verhindern. Mit den Fachbehörden sollen weitere Maßnahmen 
besprochen werden. 
 
 

5. Beratung über Antrag einer Ausnahmegenehmigung, eingereicht von Donald 
Scowcroft 

 
Der 2. Ortsbeigeordnete informiert wie folgt: 
Für die Ausnahmegenehmigung ist nicht die Gemeinde Strohn sondern die 
Verbandsgemeindeverwaltung Daun zuständig. Diese wird nachdem der Antrag dort 
eingegangen ist eine Stellungnahme der Ortsgemeinde als zuständiger Bauträger 
anfordern. In diesem Rahmen soll mit den betroffenen Anwohnern (wird) seitens des 
GR Kontakt aufgenommen werden. Die Durchfahrtmöglichkeit ist bezüglich der 
Bäume und Straßenbeschaffenheit zu prüfen. Abschließend gibt der GR dann seine 
Stellungnahme an die Verbandsgemeindeverwaltung Daun zur Entscheidung weiter. 
 
 

6. Allgemeine Informationen des 1. Ortsbeigeordneten                                                           

 
Der 1. und 2. Ortsbeigeordnete informiert kurz über die folgenden Punkte: 
 
a) Herr Martin telefonierte mit dem Präsidenten der SGD Nord, Herrn Dr. Kleemann.  
Aufgrund von noch offenen Anfragen gibt es bezüglich der DK 1 Deponie in Strohn 
noch keine Entscheidung. Herr Dr. Kleemann wird Herrn Martin eine schriftliche 
Stellungnahme zukommen lassen.  
 
b) Der GR führt am 09.08.14 um 10.00 Uhr eine Begehung in der Lavagrube durch, 
um den Betriebsablauf der Firma Scherer kennenzulernen. Herr Martin informiert 
darüber, dass die Bruchzinsverhandlungen seit Januar überfällig und somit 
Verhandlungen dringend notwendig sind.  
 
c) Herr Helmut Schäfer legt ein Angebot für die Beschaffung von 8 Fahnen inkl. 
Ausleger in Höhe von € 1.191,80 vor. Die Mehrheit der Ratsmitglieder beschließt die 
Bestellung und Annahme des vorgenannten Angebots. 
 
d) Als Ergebnis einer Anfrage aus der letzten Sitzung des Gemeinderates: Herr 
Alexander Otten empfiehlt, die drei betroffenen Bäume innerhalb der Ortsgemeinde 
Strohn zu entfernen. Zu der nächsten GR-Sitzung wird Herr Otten bezüglich der 
Themen Baumüberprüfungen im öffentlichen Raum, das Anlegen eines 
Baumkatasters und der damit in Verbindung stehenden Kosten sowie Konzepte für 
die Zukunft (neue Bäume, welche Bäume, Zupflasterungen) eingeladen. 
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e) Herr Alois Pohlen hat den PC sowie die angeforderten Bürogeräte 
zurückgegeben. Weitere Unterlagen waren nicht dabei. Zu der fehlenden 
Kaffeemaschine erfolgt noch ein Anschreiben. Laut Frau von Ameln sollte die 
Kaffeemaschine von der Firma Wirtz im Kundenauftrag verkauft werden. Es liegt 
keine Ausgangsbestätigung für die Kaffeemaschine vor. Bei der Firma Wirtz konnte 
kein Eingang der Kaffeemaschine festgestellt werden.    
 
f) Bezüglich des Bodenbelags im Bürgersaal wurde zwischenzeitlich mit der 
Bauabteilung der VG (Firma Hornung) Kontakt aufgenommen. Der zuständige 
Mitarbeiter Herr Hornung befindet sich zur Zeit im Urlaub. 
 
g) Bezüglich des Natur- und Geoparkkindergarten lädt die Kindergartenleiterin, Frau 
Pia Brand, den GR recht herzlich zu einem Besuch ein. Die Unterlagen werden 
nachgeliefert, sobald diese vorliegen. 
 
h) Am 20.08.14 findet der nächste Seniorennachmittag im Bürgersaal statt. Am 
17.09.14 soll ein Ausflug für Senioren nach Mayen stattfinden. Es ist noch zu regeln, 
wer zukünftig die Organisation der Seniorennachmittage und Ausflüge übernimmt. 
 

7. Bürgerfragestunde 

 
Herr Helmut Schäfer fragt nach einer Vollmacht der Gemeinde für die 
Fahnenbestellung. Der 1. Beigeordnete teilt Herrn Schäfer mit, dass er die Bestellung 
selbst veranlassen wird um den Reglungen des Vertretungsrechtes Genüge zu tun. 
 

8. Verschiedenes, Anregungen, Wünsche 

 
a) Frau Sartoris möchte dem GR die geologischen Besonderheiten von Strohn 
vorstellen und Einblick in ihre Tätigkeiten geben. Ein Termin soll im Rat bestimmt 
werden. 
 
b) Das GR-Mitglied, Herr Otten, weist auf den gebrochenen Deckel beim Schacht 
neben der K25 im Vorfluter hin. Der 2. Ortsbeigeordnete wird Herrn Adams 
informieren.  
 
 
Der 1. Beigeordnete beendet um 21.15 Uhr den öffentlichen Sitzungsteil und 
verabschiedet die Sitzungsbesucher. 
 
 
 
Der Vorsitzende:                                                            Der Schriftführer: 
 
 
 
 
 
 
_____________________                                              _____________________ 
(Heinz Martin)                                                                (Wilhelm Kirchner) 
 


